
Open – Air – Konstante - 
2009 
 
Einmal im Jahr wird diese Konstante nicht im 
Vereinslokal abgehalten. Diese 
Versammlung, die der Vorbereitung der 
Aktivitäten der Ingenieur-Vereinigung 
Cuxhaven dient, geht auf „Reisen“. In diesem 
Jahr war 07.07.2009, am ersten Dienstag im 
Monat, das Museumsschiff ELBE 1 diese 
Örtlichkeit.                        (Elbe 1 > Foto vom 22.07.2007) 
 

Der Anlaß zu diesem Ort war ein Kettenglied 
der Ankerkette der Elbe1. Es war ein 
Geschenk des WSA zum 50 jährigen 
Jubiläum der IVC im Jahre 2000, wie  sich 
später herausstellte.  
Im Nachlaß des verstorbenen, ehemaligen,  
1.Vorsitzenden H. Tiedemann war dieses 
Jubiläumsgeschenk aufgetaucht. Die Herkunft 
dieses Kettengliedes war unbekannt. Ein 
Zeitungsaufruf in Verbindung mit der 
Jahreshauptversammlung 2009 brachte den 
o.g. Ursprung ans Tagelicht. 
 

56 Personen waren der Einladung gefolgt, unter Ihnen Herr Meyer mit Frau und Herr 
Haidinger mit Frau vom WSA, als Gäste. Das Wetter war uns gesonnen. Es war ein 
sonniger Abend mit angenehmen Temperaturen.  

 
Nach kurzer Einleitung durch unseren 1. 
Vorsitzenden Herbert Pape und einiger 
„Regularien“ konnte der gemütliche Abend 
beginnen. Der Smutje hatte uns zwei deftige 
Seemannsgerichte zubereitet. Der Koch 
(Smutje) war hier an diesem Abend der 
Hermann Lohse, 1. Vors. des Fördervereins 
der Elbe 1, selber.  
Labskaus nach Seemannsart mit allem Drum 
und Dran war ein Gericht. Es wurde von 2/3 
der Teilnehmer ausgewählt. Ein zweites 
Gericht waren Matjes o. Bratheringe mit 
Bratkartoffeln und Beilagen. Es hat alles gut 

gemundet und es war ausreichend auf dem „Tisch“. Der Nachtisch in Form von Roter 
Grütze kam sehr gut an. Ein großes Dankeschön an den Smutje mit seinen Helfern. 
 
Der gemütliche Abend, der um 18:00 Uhr begann und um ca. 21:00 Uhr endete, war eine 
gelungene Veranstaltung der IVC. Nach dem Essen gab es sehr viele schöne Gespräche 
und Kontakte bei preiswerten Getränken an Bord der Elbe 1. 
 
Vielen Dank an die Organisatoren dieser  316. Konstante. Danke an den Smutje und 
seinen Helfern auf der Elbe 1. Es war sehr schön auf der Elbe 1 Gast zu sein. 
 
Berthold Eckhoff 


